

## **Autoridades de las Américas se reúnen en Cancún para fortalecer la agenda regional de catastro y registro de la propiedad en la VIII Conferencia y Asamblea regional en la materia #CONFCAT22**

Noviembre 18 del 2022

Del 14 al 18 de noviembre se reunieron en Cancún México, las máximas autoridades nacionales de Catastro y Registro de la Propiedad de las Américas para sostener la **VIII Conferencia y Asamblea de la Red Interamericana de Catastro y Registro de la Propiedad (RICRP)**. El encuentro se realizó en el marco de la [Cumbre de Catastro y Registro de la Propiedad](#), evento que incluyó dos conferencias: la VIII Conferencia y Asamblea de la RICRP, y el XIII Simposio y VII Asamblea del Comité Permanente de Catastro de Iberoamérica (CPCI), en un solo evento y espacio integral.

El evento que se extendió a lo largo de una semana contó con 28 sesiones, más de 60 ponentes, más de 350 personas participando de forma presencial, y más de 2,000 visualizaciones a través de la plataforma virtual, para tratar los temas clave para el futuro del catastro y registro de la propiedad en los próximos 10 años.

Este es el evento de mayor envergadura de la región en la materia, el cual este año tuvo como eje temático “Catastro y Registro de la Propiedad en la Gobernanza Efectiva de la Tierra”, y atendió a la vez al mandato de las Resoluciones de Fortalecimiento de la Democracia de la 51ª y 52ª Asambleas Generales de la Organización de los Estados Americanos (OEA) del 2021 y 2022 en su sección [“Fortalecimiento del Catastro y Registro de la Propiedad en las Américas” AG/RES. 2975 \(LI-O/21\) y AG/RES. 2989 \(LI-O/22\)](#) respectivamente.

El encuentro reunió a las máximas autoridades del sector público y privado, además, a expertos, sociedad civil y entusiastas del catastro y del registro de la propiedad con el fin de intercambiar conocimiento y experiencias para una mejor gestión catastral y registral, que redunde en la mejora y promoción del acceso de la ciudadanía a la tenencia de la tierra titulada para el fortalecimiento de la democracia y un desarrollo inclusivo y sustentable.

La cumbre fue co-organizada por el Gobierno de México a través del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) y el Gobierno del Estado de Quintana Roo, así como la Asociación Civil Instituto Mexicano de Catastro (INMECA), la Red Interamericana de Catastro y Registro de la Propiedad (RICRP) a través del Departamento para la Gestión Pública Efectiva de la OEA, y el CPCI a través de la Dirección General del Catastro de España.

Con el cierre de la jornada:

- Se resaltó el valor del catastro y registro de la propiedad para promover y fortalecer la democracia.
- Se subrayó la importancia de fortalecer la gestión y uso de datos catastrales y registrales para el futuro del catastro y registro en la región.
- Se evidenció la necesidad de mejorar la interoperabilidad en la materia para una más eficiente y transparente entrega de servicios catastrales y registrales a la ciudadanía.

- Se enfatizó el requerimiento de reforzar la importancia política del tema en la región.

Finalmente, en el marco de la VIII Conferencia y Asamblea de la RICRP que se realizó el 16 de noviembre bajo la Presidencia de la Administración General del Registro Inmobiliario de República Dominicana, se eligieron las autoridades ante el nuevo comité ejecutivo de la Red y a su presidente para el 2023. El comité ejecutivo es el órgano de gobernanza de la Red y quedó conformado para el 2023 por parte de México como país presidente y representante por la subregión de Norteamérica a través del Director General Adjunto del INEGI, Sr. Claudio Martínez Topete; Argentina como representante por la subregión de Mercosur; Ecuador por la subregión Andina; Panamá por Centroamérica, y República Dominicana por la Región Caribe. Por otro lado, la Asamblea aprobó la postulación de la Dirección Nacional de Registros Públicos (DINARP) de Ecuador para ser sede de la IX Conferencia y Asamblea de la RICRP en noviembre del 2023, en la ciudad de Guayaquil.

Entro otros temas aprobados, la Asamblea de la RICRP aprobó también su reporte de actividades del 2022, la modificación de sus estatutos para normar la implementación de grupos de trabajo regionales especializados entre los países, y la aceptación del INMECA como entidad asociada.

*Para más información acerca de CONFICAT22 y la Red Interamericana de Catastro y Registro de la Propiedad visite <https://conficat22.inegi.org.mx/> o escriba al Secretario de la RICRP, a cargo del Departamento para la Gestión Pública Efectiva de la OEA a [mmora@oas.org](mailto:mmora@oas.org)*

